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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆 

第 11次臨時會紀錄 
 

時間：中華民國 110年 01月 27日起至 01月 29日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

 

出席代表：(一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 

(五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

 

(九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

 

列席人員：詳如簽到簿。 

 

大會主席：林其瑞。           紀錄：周妙欣。 

 

01月 27日（星期三）：第一次會：報到、預備會議 

 

01月 28日（星期四）：第二次會：開幕典禮、討論提案 

 

01月 29日（星期五）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 
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01月 29日（星期五）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

 

柯大會主席嘉換： 

    

    黃代理鄉長、陳秘書、各位代表同仁、公所各課室主管，大家好！ 

 

這一次召開第 20屆第 11次臨時會，是要審議公所提案，請陳秘書宣讀 

 

本次會的議程。 

 

陳秘書福祥： 

 

伸港鄉民代表會第 20屆第 11次臨時會議程： 

 

01月 27日（星期三）：第一次會：報到、預備會議 

 

01月 28日（星期四）：第二次會：開幕典禮、討論提案 

 

01月 29日（星期五）：第三次會：討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

 

柯大會主席嘉換： 

 

    各位代表對這次議程是否有意見？若無，請陳秘書宣讀公所第 1 

 

號提案。 

           

陳秘書福祥： 

 

伸港鄉公所第1號提案 

 

提案人：代理鄉長  黃文騰  

 

類  別：社政 
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案  由：請審議「彰化縣伸港鄉投保鄉民團體傷害保險自治條例」第 

 

        三條、第八條修正草案。 
  

理  由： 
 

一、本條例立法意旨，在建立鄉民於遭遇意外死亡或失能事故 
  
    時，藉由本條例構築的制度性保障，減輕個人或家庭的經 
 
    濟及身心壓力。 

 
       二、惟於政府採購之先、後保險契約期間未能銜接致生中斷時， 
 
           中斷期間內倘發生本條例規定之意外事故，因中斷期間內 
    
           無保險公司承保，致本條例立法意旨要求建立的制度性保 
 
           障有所不足，是為現行法在制度上的漏洞。 
 
        三、為儘速彌補此一制度上的漏洞，爰擬增訂第三條第三、 
 
            四項及第八條第二項，明定中斷期間內發生本條例規定 
 
            之意外事故時，由公所核發相同額度之慰問金。 
 
 
辦  法： 
 

一、 審議通過後公布，並自公布日起實施。 
 

  二、函送彰化縣政府備查。 
 
柯大會主席嘉換： 

 

    請社政課長補充說明？ 
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王社政課長世集： 

 

    大會主席、陳秘書、各位代表、鄉長及本所同仁大家好！ 
 

社政課補充報告： 

 
    本條例所規定者，是本鄉的自治業務，是一個社會福利的制度， 
 
也就是在鄉民遭遇意外死亡或意外失能事故時，可以得到最高 50萬元 
 
的保障。 
 
    現行條文只規定了通常的情形，也就是由政府出錢買保險，遇到 
 
事故時，由保險公司支出這筆 50萬元的保障。 
 
    本次修正條文，是要補充規定非常時期，也就是政府没有順利買 
 
到保險的時候(保險契約期間未能銜接致生的中斷期間) ，由政府對人 
 
民直接負擔這筆 50萬元的保障。 
 
    本次的修正，維持了制度的公平和平等，讓人民遭遇同樣的意外 
 
事故時，得到同樣的保障，不會因為政府没有買到保險就受到影響和 
 
差別待遇。 
 
    從財政的角度來看，本次的修正不會增加政府的財政負擔，因為 
 
保險契約期間中斷的非常時期，並不支付保險費(以 109年度決標金額 
 
769萬元為例，每月負擔的保險費約為 64萬) ，以未支付的保費作為 
 
非常時期直接對人民負責的財源，並不會額外增加政府的財政負擔。 
 
建請大會基於「建立制度的必要」公益的考量，以及「人民權利的保 
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護」之必要，支持通過本修正案。 
 
柯大會主席嘉換： 

 

    各位代表對這案是否有意見？ 
 

陳代表聿琦： 

 
    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

 

 請問王課長，對於失能的你們以何種方式認定？有專業人員認定嗎？ 
 

若有爭議你們要如何處理？ 

 
王社政課長世集： 

 

    會參照以前保險契約標準表及醫生診斷書做認定，若有爭議會尋 
 

求行政協助。 

 
陳代表聿琦： 

 

    醫生開具的診斷書有時候未必能與保險契約標準表相符合，保險 
 

公司的認定及理賠有時候與被保險人也會有爭議，更何況是公所認定 

 
的，我還是建議儘快交給專業去做，保險認定上要確切，減少公所與 

 

鄉民紛爭，造成不必要的困擾。 
 

王社政課長世集： 

 
    報告各位代表，今年的鄉民的團體意外險已於昨天標出去，修正 

 

的自治條例是保障中斷時間(今年是 1月 1日至 1月 27日)發生事故能 
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獲得與保險同額之慰問金。 

 

陳代表軒樟： 
 

    大會主席、鄉長、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

 
這案可追溯到 110年 1月 1日，但辦法寫自公布日起實施是否會混淆？ 

 

今年意外事故有幾件？ 
 

王社政課長世集： 

 
    這在「彰化縣伸港鄉投保鄉民團體傷害保險自治條例」第三條 

 

修正條文有明訂，據我所知目前意外事故有 1件。 
 

柯大會主席嘉換： 

 
    對於公所第 1號提案，各位代表是否有意見？若無，本案照原案 

 

通過。代表是否還要發言或臨時動議要提的？若無，本次會期到此結束， 
 

散會，謝謝各位。 

 
 

 

     
 

 

 
 
 

     

    


